

## Ein internationales Forum für politische Bildung in Kolumbien



**Deutschland und Kolumbien verstärken ihre Kooperation durch eine internationale Tagung im September 2019 mit dem Ziel, die Entwicklung und Festigung einer Kultur der Demokratie und der politischen Bildung in Kolumbien zu fördern.**

Das Deutsch-Kolumbianische Friedensinstitut - CAPAZ und der *Think Tank Centro de Pensamiento „Nicanor Restrepo Santamaría“ para la Reconstrucción Civil (CeNiRS)* der Universidad Nacional de Colombia führen am **5. und 6. September 2019** die internationale Tagung „**Educación Política Ciudadana**“ zum Thema Politische Bildung an der Universidad Nacional de Colombia in Bogotá durch.

Die Tagung versteht sich als offener Raum für die Analyse und Diskussion möglicher Aktionen, die dazu beitragen sollen, die Kenntnisse der kolumbianischen Gesellschaft über die demokratischen Institutionen und ihre Aufgaben zu erweitern und stärken. Die Veranstaltung soll dazu dienen, eine Kultur der politischen Bildung im Lande zu etablieren und das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger gegenüber ihren Institutionen wieder zu gewinnen. Im Mittelpunkt des Programms stehen die Inhalte zur politischen Bildung und Friedenskonstruktion im Schul- und Hochschulbereich, die Fortbildungsangebote für Lehrerinnen und Lehrer, die Rolle der Verlage der Universitäten und die Herausforderungen nach der Unterzeichnung des Friedensabkommens in La Habana.

Am 5. September 2019 findet eine offene Diskussion mit kostenloser Teilnahme statt, in der Initiativen der politischen Bildung aus Kolumbien und Deutschland vorgestellt werden. **Thomas Krüger**, Präsident der Bundeszentrale für politische Bildung (BpB) und **Prof. Dr. Bernd Overwien** von der Universität Kassel werden als besondere Gäste aus Deutschland teilnehmen und die Erfahrungen Deutschlands darstellen.

Im Rahmen des Workshops werden am zweiten Tag des Programms Akteure der Zivilgesellschaft, Politik, Wissenschaft und Medien in thematischen Arbeitsgruppen über Leit- und Handlungslinien in den Bereichen der politischen Bildung diskutieren.

Die Tagung „**Educación Política Ciudadana**“ startet einen internationalen Dialog, der zukünftig auf einen Konsens zur politischen Bildung in Kolumbien abzielt.

Unterstützt wird die Initiative von der Deutschen Botschaft in Kolumbien, der Deutschen Kooperationsstelle GIZ und AMBERO, Commo Consult und Ideaborn in Kolumbien.

**Das Deutsch-Kolumbianische Friedensinstitut – Instituto CAPAZ**



DAAD

Deutscher Akademischer Austauschdienst  
Servicio Alemán de Intercambio Académico

Amalgama Aoi

Escuela de Pensamiento



CENTRO DE PENSAMIENTO  
Nicanor Restrepo



## **Exzellenzzentrum in Forschung und Lehre**

Das Deutsch-Kolumbianische Friedensinstitut – Instituto CAPAZ ist eine akademische Kooperationsplattform, die sich dem Wissens- und Erfahrungsaustausch zwischen Universitätsnetzwerken, Forschungszentren, zivilgesellschaftlichen Organisationen und staatlichen Einrichtungen in den Themenbereichen der Friedensforschung mit Fokus auf den Aufbau einer nachhaltigen Friedensordnung in Kolumbien widmet.

Die Stärkung von Kooperationsnetzwerken zielt auf die Analyse, Reflexion und interdisziplinäre Debatte über die Lehren aus der Vergangenheit und die aktuellen Herausforderungen beim Aufbau einer nachhaltigen Friedensordnung. Hierfür arbeitet das CAPAZ Institut in den Bereichen Forschung, Lehre, Politikberatung sowie des Wissenstransfers und entwickelt neue Ansätze zum Verständnis der Ursachen und Dynamiken des Konfliktes sowie Strategien einer gewaltfreien Konfliktbearbeitung. Das CAPAZ Institut wird vom Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD) mit Mitteln des Auswärtigen Amtes gefördert.



## **Centro de Pensamiento “Nicanor Restrepo Santamaría” para la Reconstrucción Civil (CeNiRS)**

Der Think Tank Centro Nicanor Restrepo Santamaría (CeNiRS) ist eine Plattform zur Förderung der demokratischen Kultur. Das Zentrum arbeitet als soziokulturelles Labor für die Entwicklung von Ideen und Instrumenten, die jeweils die Forschung mit der Ausbildung sowie dem Design und der Erprobung innovativer Ansätze verbindet. Das Zentrum erarbeitet Alternativen zu der zunehmenden Polarisierung der Öffentlichkeit, den Angriffen auf Integrations- und Gleichstellungspolitiken und der Zunahme des Nationalismus, die jeweils die Grundlagen der bürgerlichen Freiheitsrechte und der internationalen Zusammenarbeit untergraben. In diesem Sinne besteht das Ziel des CeNiRS darin, auf kulturelle Veränderungen hinzuwirken, um auf diese Weise ein effektives Funktionieren unserer demokratischen Institutionen zu fördern.

## **Kontakt und Presse:**

**Deutsch-Kolumbianisches Friedensinstitut – Instituto CAPAZ:** [www.instituto-capaz.org](http://www.instituto-capaz.org)

Prof. Dr. Stefan Peters: [stefan.peters@instituto-capaz.org](mailto:stefan.peters@instituto-capaz.org)

Claudia Maya, MA: [claudia.maya@instituto-capaz.org](mailto:claudia.maya@instituto-capaz.org) / (+57) 321 852 19 67

## **Centro de Pensamiento “Nicanor Restrepo Santamaría” para la Reconstrucción Civil (CeNiRS):**

<https://pensamiento.unal.edu.co/cp-nicanor-restrepo/>

Prof. Dr. Alexis de Greiff: [dircenirs\\_nal@unal.edu.co](mailto:dircenirs_nal@unal.edu.co)